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恢复以母语作为小学数理科教学媒介语恢复以母语作为小学数理科教学媒介语恢复以母语作为小学数理科教学媒介语恢复以母语作为小学数理科教学媒介语 
 
 
(一一一一) 前言前言前言前言 

2003年开始实施迄今的英语教数理政策已引起各族的反对。各民族团体已经多次对英语

教数理政策引起的负面影响表达不满。英语教数理政策违反母语教育原则和语文教学原

则，是各民族共同面对的严重问题。 

 

我们谨此致诚向副首相兼教育部长阁下呈递备忘录，希望政府停止实施英语教数理政

策，并恢复国小、华小和淡小以各自的母语作为数理科的媒介语。同时，我们也吁请政

府改善英文科的教学，以加强学生掌握英文的能力。 

 

 

(二二二二) 英语教数理问题英语教数理问题英语教数理问题英语教数理问题 

以母语作为教学媒介语的成效早已获得联合国教科文组织的证实和承认。如果使用学生

不熟悉的外语作为数理科的教学媒介语，那肯定将会大大影响学习的成效。 

 

在我国，一些调查报告已证实 2003 年起实施的英语教数理政策，对各源流小学造成了

负面影响，不管是在国小、华小还是淡小： 

 

① 在 2005 年 3 月召开的“第二届马来人教育大会”清楚指出，将有 50 万名马来学生

在英语教数理政策下，因为不能掌握英文，将无法学好数理科。因此，如果政府继

续推行这项违反母语教育原则和语文教学原则的政策，将会有更多的学童被牺牲。 

 
② 教总于 2005年和 2006年进行的调查显示，在华小第一阶段推行的“2-4-3”方案不

但对华小学生数理科的学习造成负面影响，而且也因为以华语进行教学的时间减少，

导致学生的华文程度逐步下降。此外，在华小第二阶段落实的“6-2-3-2”方案，除

了面对上述同样的问题，也因为原本 5节以华语媒介的科学被削减为 3节，而另外 2

节则改上英文媒介的科学，导致课程无法顺利教完，严重影响学生的学习。 
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③ 马来西亚淡米尔教育研究与发展基金会曾经出版题为“呐喊！英语教数理对淡米尔

学校的冲击”的刊物，指出在淡小实施的英语教数理政策，加剧印裔学生的辍学率，

进而对印裔社群的社会经济发展带来负面的影响。在淡小就读的学生当中，约有 85%

的学生是来自贫穷家庭的孩子，而且淡小是这些孩子接受基础教育的重要场所。在

英语教数理政策下，印裔孩童因无法掌握英语而面对辍学问题，那无疑是否决了印

裔社群欲提升教育水平和改善生活质量的管道，并恶化印裔社群的贫穷问题。 

 

④ 在全国学术协商组织（PEMBINA）统筹下，由 50 位来自 7 所大学（博特拉大学、

马拉工艺大学、苏丹依德理斯师范大学、理科大学、北方大学、沙巴大学和工艺大

学）的讲师组成的研究队伍，对全国各地 90所小学五年级学生所进行的研究显示，

英语教数理没有使学生获益，尤其是乡区的马来学生。 

 

⑤ 此外，苏丹依德理斯师范大学名誉退休教授依萨哈伦对 28 所小学 1703 名五年级学

生和 1692名教师进行研究，其研究的结论与全国学术协商组织的研究结论近乎相同，

即英语教数理没有使学生获益。 

 

 

(三三三三) 我们的看法和建议我们的看法和建议我们的看法和建议我们的看法和建议 

教育部于 2008 年召开了 5 次的英语教数理圆桌会议，以收集各方面对英语教数理政策

未来走向的意见。事实上，大部分出席会议的各族文教团体包括董教总、全国家教协会

协商理事会、全国校长理事会总会、全国学术协商组织、马来西亚语言协会，以及大学

学者、前教育部高官和朝野政党代表，都吁请政府恢复各源流小学的数理科以母语教学，

并从改善英文科方面着手来提升学生的英语掌握能力。 

 

根据各方面的回馈，特别是各民族文教团体和学者的调查和研究，都清楚指出英语教数

理政策严重影响各源流小学，尤其是在教学成效方面，因为这项政策违反母语教育原则

和语文教学原则。 

 

此外，根据《1996年教育法令》的规定，国小、华小和淡小的主要教学媒介语分别是国

语、华语和淡米尔语。因此，英语教数理政策的实施违反了《1996年教育法令》，同时
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也违反了政府不改变这三个源流小学媒介语的承诺。事实上，英语教数理政策有损政府

的公信力，并且引起我国各族人民的不满。 

 

我们强烈反对在小学实施英语教数理政策。基于此， 

 

1. 我们吁请政府废除在国小、华小和淡小实施的英语教数理政策。 

2. 我们吁请政府尽快恢复以母语作为数理科媒介语的政策，即国小以国语、华小

以华语和淡小以淡米尔语，作为数理科的教学和考试媒介语。 

3. 我们同意巩固和加强英文科的教学。我们支持政府提升人民的英语水平的努力，

但是必须根据英文科的课程、师资、教材和教学法来加以实行，以真正符合语

文教学的原则。我们吁请政府认真采取行动，改善英文科的教学，确保学生能

够更好地掌握英文。长期以来，虽然我国学生从小学一年级至中学五年级这 11

年的学习期间内，都有上英文课，但是有一部分学生，尤其是乡区学生，仍未

能掌握英文，因此政府实应解决这个问题，而不是改成英语教数理政策，进而

引发不应发生的问题。 

 

 

(四四四四) 结语结语结语结语 

教育是立国之本，因此国家的兴衰有赖于教育的健全发展。有鉴于英语教数理政策对各

源流小学都带来各种负面问题和影响，政府如果继续推行这项政策，不但会牺牲更多的

学生，而且也会逐步弱化国民的教育质量，最终影响国家的发展与全球性竞争力。 

 

我们谨此致诚向副首相兼教育部长阁下呈递备忘录，希望阁下聆听我们的看法和建议，

在各源流小学恢复以母语教数理。 
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附附附附：：：：    

国国国国内主要华团吁请政府解决华文教育问题的建议内主要华团吁请政府解决华文教育问题的建议内主要华团吁请政府解决华文教育问题的建议内主要华团吁请政府解决华文教育问题的建议    

    

1.1.1.1. 前言前言前言前言    

除了英语教数理政策所带来的问题，事实上，华文教育一直以来也面对其他种种的
问题，并造成华文教育的发展受到限制。因此，我们特提呈这份“国内主要华团吁请政
府解决华文教育问题的建议”予副首相阁下，希望副首相阁下能够正视，并采取相应的
行动来全面解决华文教育的问题。 

 

2.2.2.2. 我们的建议我们的建议我们的建议我们的建议    

    
2.12.12.12.1 建议政府制定一个增建各源流学校的合理制度建议政府制定一个增建各源流学校的合理制度建议政府制定一个增建各源流学校的合理制度建议政府制定一个增建各源流学校的合理制度    

 
我们吁请政府检讨和修订有关的学校规划指南，制定一个增建各源流小学的制度，

包括提供学校保留地和发展拨款，以根据当地居民的需求在各个住宅区兴建所需要的学
校。 
 

2.22.22.22.2 建议政府公平对待建议政府公平对待建议政府公平对待建议政府公平对待““““政府学校政府学校政府学校政府学校””””和和和和““““政府资助学校政府资助学校政府资助学校政府资助学校””””    

一直以来，政府根据校地拥有权，即属于政府的校地或董事会的校地来作为拨款的
依据，这导致“政府资助学校”长期都无法获得合理的拨款。我们认为这是不正确的做
法，因为不管是“政府学校”还是“政府资助学校”，都是属于政府管辖的学校，而且
同样在为国家培训建国人才，因此政府应该公平分配各种资源予“政府学校”和“政府
资助学校”。 

我们吁请政府根据学生人数，以及学校硬体建设和维修的实际需求，公平合理地给
予“政府学校”和“政府资助学校”足够的拨款。 
    

2.32.32.32.3 建议政府制定一套妥善建议政府制定一套妥善建议政府制定一套妥善建议政府制定一套妥善和完整的师资培训计划和完整的师资培训计划和完整的师资培训计划和完整的师资培训计划，，，，以全面解决华小缺乏合格教以全面解决华小缺乏合格教以全面解决华小缺乏合格教以全面解决华小缺乏合格教

师的问题师的问题师的问题师的问题    

我们吁请政府以专业、透明和制度化的方式来制定一套妥善和完整的师资培训计划，
并根据所需的科目培训足够的合格教师，以全面解决已经拖延数十年的华小师资短缺问
题。 

有鉴于此，我们吁请政府接受华文独立中学高中统考文凭，作为进入师范学院或大
学教育系的资格之一，以让更多有素质的人选有机会受训成为华小教师。 
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2.42.42.42.4 建议政府为华文独立中学提供固定的年度拨款建议政府为华文独立中学提供固定的年度拨款建议政府为华文独立中学提供固定的年度拨款建议政府为华文独立中学提供固定的年度拨款，，，，承认华文独立中学统考证书承认华文独立中学统考证书承认华文独立中学统考证书承认华文独立中学统考证书    

 华文独立中学作为非营利的教育机构，长期以来为国家和社会培养了无数的人才。
因此，我们吁请政府根据学生人数，在常年财务预算中为华文独立中学提供固定的年度
拨款。    

与此同时，我们也建议政府承认华文独立中学的统考证书，以接受统考证书作为进
入国立大专和师范学院的入学资格之一。 
 

2.52.52.52.5 建议政府明确规定华小董事会管理学校的权利及早日公布建议政府明确规定华小董事会管理学校的权利及早日公布建议政府明确规定华小董事会管理学校的权利及早日公布建议政府明确规定华小董事会管理学校的权利及早日公布《《《《1996 年教育法年教育法年教育法年教育法

令令令令》》》》下华小董事会的新条例下华小董事会的新条例下华小董事会的新条例下华小董事会的新条例    

基于华小董事会在创办和发展华小，以及为国家作育英才和无私奉献的事实，再加
上华小董事会在教育法令下所赋予的主权和地位，因此学校董事会管理学校的法定权利
是不能被质疑和剥夺的。 

《1996 年教育法令》生效至今已超过 10 年的时间，但是政府至今却还未公布在此
法令下所制定的董事会新条例，这引起了华社的诸多猜疑，担心董事会的主权不被当局
所承认。 

我们吁请政府明确规定董事会管理学校的具体权利，同时也要求政府早日公布《1996

年教育法令》下华小董事会新条例，以安民心。 
 
 

3.3.3.3. 结语结语结语结语    

我们希望副首相阁下关注上述各项有关解决华文教育的建议，并采取适当的行动，
以全面解决华文教育一直以来所面对的问题，进而把我国打造成高素质、高水平，并作
为其他国家典范的区域教育中心。 

 
 


